



PUNTO DE QUIEBRE



FERNANDO
MARTÍNEZ
GONZÁLEZ
@FER_MARTINEZG
FERMX99@HOTMAIL.
COM

CAMBIO EN LA
POLÍTICA ENERGÉTICA

A poco más de un mes para que Claudia Sheinbaum tome posición como la primera presidenta de México, el congreso aprobó la reforma que contempla la eliminación de las em-

presas productivas del PEMEX y CFE en empresas públicas del estado, con carácter de estratégicas. Esto convertirá a

presas productivas del PEMEX y CFE en empresas públicas del estado, con carácter de estratégicas. En este contexto, el pasado lunes se anunció el nombramiento de Emilia Esther Calleja Alor, como la próxima directora general de la CFE, en sustitución de Manuel Bartlett. Se trata de una funcionaria con una trayectoria de 20 años en la empresa, desempeñándose como

directora de generación. El reto principal que le espera en su nuevo puesto será, sobre todo, ampliar la oferta de energía de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y del Centro Nacional de Control de Energía (CENACE) que debe per-

mitir la integración de nuevas centrales eléctricas, ya que, a la fecha, la CFE no ha cumplido con su obligación de ampliar y modernizar la red de energía, pues apenas se ha avanzado en un 3.8%, respecto a los proyectos instruidos.

De los 232 proyectos ordenados por la Secretaría de Energía, la CFE sólo ha concluido 9.

El sector privado, a través de la COPARMEX, que preside José Medina Mora, cuyas empresas afiliadas a lo largo y ancho del país han sufrido se-

rias pérdidas por los apagones que se presentaron en fechas recientes, ha urgido al CENACE para que permita la integración de nuevas centrales eléctricas al sector privado.

También pidió actualizar el manual de generación distribuida para permitir el almacenamiento y aumentar la capacidad de generación en "sitio" de 500

kilowatts a 1 MW, esto para hacer frente a una crisis energética sin precedente en todo el país, según opiniones del líder de la COPARMEX.

Estos pendientes no resueltos por CFE han llevado al Sistema Eléctrico Nacional a alcanzar

su demanda máxima, rozando los 48,472 MW, de energía eléctrica consumida en una hora por lo que debemos tener presente que el margen de reserva operativa que establece la normatividad para que pueda operar sin problema el Sistema Eléctrico Nacional es de 6%.

En consecuencia, si se registraran niveles más bajos, estaríamos ante la inminencia de la declaración de Estado Operativo de Emergencia, como ocurrió en el pasado mes de mayo, cuando las reservas operativas del sistema, registradas, descendieron peligrosamente a menos del 3%.

Como nos podemos dar cuenta el paquete es bastante pesado, máxime si como en repetidas ocasiones lo ha declarado Bartlett, la política del famoso rescate de la soberanía energética, pone por encima de la eficiencia operativa un criterio ideológico que en una empresa de servicio tan importante como CFE, no puede justificarse.

La decisión de Claudia Sheinbaum, al inclinarse por una persona cuya formación es más técnica que política, es una muy buena señal que puede derivar en la aplicación de una dirección corporativa de la CFE con criterios que privilegien el logro de eficiencias que hagan posible sanear a la empresa para beneficio de los millones de consumidores. Veremos.

La decisión de Claudia Sheinbaum, al inclinarse por una persona cuya formación es más técnica que política, es una muy buena señal que puede derivar en la aplicación de una dirección corporativa de la CFE con criterios que privilegien el logro de eficiencias que hagan posible sanear a la empresa para beneficio de los millones de consumidores. Veremos.

Como nos podemos dar cuenta el paquetazo al que se enfrentará Emilia Esther Calleja es bastante pesado, por lo que, la decisión de Claudia Sheinbaum, al inclinarse por una persona cuya formación es más técnica que política, es una muy buena señal



Emilia Esther Calleja Alor, fue nombrada como nueva directora de CFE por la presidenta electa, Claudia Sheinbaum. (Foto X: @Claudiashein)